

# La economía aragonesa crecerá un 2,7% en 2018, dos décimas por debajo de la media española

● La Fundación Basilio Paraíso prevé que el paro baje al 12%, a menor ritmo que el nacional, que caerá al 17%

ZARAGOZA. Una nueva previsión sitúa el avance de la economía aragonesa por debajo de la española. Aragón crecerá un 2,7% ambos ejercicios, frente al 3,1% y el 2,9% de media en España, según el estudio de perspectivas empresariales y coyuntura de la Fundación Basilio Paraíso de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Servicios de Zaragoza, elaborado por ESI, Economic Strategies and Initiatives. El informe indica que el menor ritmo de crecimiento está motivado «por su menor nivel de actividad industrial y una demanda que, en general, muestra un comportamiento más débil». Estas razones coinciden con las apuntadas el día anterior por Ibercaja en su informe de coyuntura, que también prevé un crecimiento del producto interior bruto (PIB) del 3,1% para España este año, pero que es más optimista con la estimación para Aragón, que revisó al alza una décima hasta el 3%.

Debido a esta menor tasa de crecimiento en la comunidad, el

desempleo baja, pero a menor ritmo que la media nacional. Este año la tasa de paro se espera que quede en el 12,68% en Aragón, frente a un 17,31% a nivel nacional. En 2018, bajará al 12% y 17%, respectivamente. Mientras en el primer trimestre de 2016 había una diferencia de 5,7 puntos porcentuales a favor de Aragón, en el último trimestre de 2018 esta ventaja se espera que sea solo de 4,5 puntos, indica el informe, que fue presentado ayer por el director general de la Cámara, José Miguel Sánchez, y el catedrático de Análisis Económico de la Universidad de Zaragoza y director del estudio de ESI, Marcos Sanso, en un desayuno con empresas del Club Cámara Empresa Líder.

## Aumenta la ocupación

Disminuye la tasa de paro y aumenta la ocupación, incluso en la construcción, destaca el documento. Por sectores, transportes y almacenamiento, actividades auxiliares y administrativas e información y comunicaciones son

los que muestran una evolución más positiva, con una variación interanual en las tasas de afiliación superior al 8%. «La desaceleración no ha sido de la magnitud que anticipaban a finales de 2016 y principios de 2017», se reconoce en el estudio. Ni el repunte del precio de las materias primas ni el incremento de tipos de interés han afectado significativamente al nivel de actividad de la economía española, indica. Tampoco el 'brexit', la presidencia de EE. UU. o el reforzamiento de movimientos nacionalistas europeos.

En estas predicciones se han tenido en cuenta los efectos de la reducción del efecto de la política monetaria expansiva del BCE, el aumento de los salarios, los precios industriales, de servicios y de la vivienda, la contención del gasto público y el empeoramiento de la balanza por cuenta corriente, ya que se ha vuelto a contar con los efectos del 'brexit' y la presidencia de Donald Trump.

HERALDO

## CONSEJO DE MINISTROS

### Aprobado el convenio para la gestión de autopistas en quiebra

El Consejo de Ministros aprobó ayer el convenio para gestionar las nueve autopistas de peaje en quiebra hasta que se an adjudicadas de nuevo, periodo en el que el Ministerio de Fomento las gestionará a través de la empresa pública Sociedad Estatal de Infraestructuras Terrestre. Por su parte, los fondos internacionales propietarios de la deuda de autopistas en quiebra dijeron que siguen abiertos a una solución negociada que ayude a evitar más retrasos y minimize los costes para el Estado.

### Aragón recibirá 8,4 millones para planes de desarrollo rural

El Consejo de Ministros aprobó ayer destinar 8.445.575 euros a Aragón para programas de desarrollo rural. En el último antes del verano, se dio el visto bueno al reparto de 123 millones entre las autonomías para la ejecución de programas agrícolas, ganaderos, agroalimentarios y de desarrollo rural, con lo que ratifica el acuerdo de la última Conferencia Sectorial de tres meses. Andalucía es de las regiones que más fondos recibe.

# Santander eleva a 12.400 millones el agujero del Popular al rescatarlo

El grupo de Botín ganó un 24% más en el primer semestre del año y ha recuperado un tercio de las pérdidas en fondos de clientes del Popular

MADRID. La situación patrimonial por la que pasaba Banco Popular en el momento de su rescate era peor de lo que podía estimarse en un principio, a tenor de los ajustes que ha realizado su comprador, el Banco Santander, en el proceso de integración. El grupo presidido por Ana Patricia Botín ha estimado unos saneamientos de 12.400 millones de euros, una cifra superior a la calculada por los analistas y que eleva las pérdidas del Popular durante el primer semestre, cuando se presenten sus cuentas en septiembre.

De ese ajuste, 7.200 millones corresponden a las provisiones que Santander tiene que asumir al realizar una nueva valoración de los créditos y activos inmobiliarios con los que contaba Popular en su balance. Además, la corporación ha calculado otra san-

gría de unos 4.300 millones por el fondo de comercio, así como por los créditos fiscales; unos 700 millones de coste por las acciones comerciales que llevará a cabo Santander, como la compensación a los accionistas perjudicados por la resolución de su entidad; y 200 millones más por «otros conceptos».

El grupo presidido por Botín asumirá ese saneamiento mediante la materialización de provisiones por los ajustes del valor de los activos que tenía Popular y con la ampliación de capital que está llevando a cabo por valor de 7.000 millones de euros.

A pesar de la fuga de depósitos que sufrió la entidad, el Santander ha conseguido que Popular haya recuperado 6.500 millones en fondos de clientes, lo que supone un tercio de los 20.000 millones perdidos por salidas de dinero ahorrado desde el pasado mes de diciembre. Durante los 23 días de junio en los que el Popular formó parte del Santander, aportó un beneficio de 11 millones de los 3.616 millones de ganancias que la entidad presidida por Botín registró en el primer semestre y que suponen un 24% más que en el mismo periodo de 2016.

JOSÉ M. CAMARERO

## RESULTADOS

### Acciona recorta un 86,6% su beneficio neto hasta julio

Acciona obtuvo un beneficio neto de 80 millones en el primer semestre del año, un 86,6% menos que en el mismo periodo de 2016, según informó ayer la compañía, que ha atribuido este descenso de sus ganancias a la ausencia de extraordinarios frente a los conseguidos en 2016, de 522 millones, por las plusvalías derivadas de la operación Acciona Windpower-Nordex. La firma indicó que el beneficio neto ordinario creció hasta 80 millones de euros, un 81,5% más.

### Indra gana un 23% más tras integrar Tecnomom

Indra obtuvo un beneficio neto de 37,9 millones en el primer semestre del año, lo que supone un 23% más que los 30,7 millones que ganó del mismo periodo de 2016, según informó ayer la compañía, que desde el pasado 18 de abril consolida las cifras de Tecnomom en sus cuentas. Entre enero y junio, las ventas de Indra alcanzaron los 1.379 millones, lo que supone un 3,5% más en términos reportados y un 2,4% más en moneda local.

# Caixa Bank gana un 32% más tras la integración del luso BPI

MADRID. El beneficio de Caixa Bank en el primer semestre ha superado los 839 millones de euros, lo que supone un incremento del 31,6% con respecto al mismo periodo de 2016. El banco portugués BPI, adquirido por el grupo el pasado mes de marzo, ha aportado 77 millones.

Durante este periodo, Caixa Bank ha mejorado de forma sustancial el nivel de recursos de los clientes hasta alcanzar los 348.903 millones de euros, casi un 15% más que entre enero y junio de 2016. El consejero delegado de la entidad, Gonzalo Gortázar, reconoció ayer que la corporación se ha visto beneficiada por la crisis que atravesó el Popular desde principios de año al captar una parte de los depósitos que salieron de la entidad.

Hasta junio, el grupo ha logrado un margen bruto de 4.280 millones, un 5,7% más, gracias a la consolidación de BPI y a la mayor generación de ingresos del negocio puroamente bancario, como las comisiones, que han crecido casi un 24% o el aumento del margen de intereses en un 15%.

J. M. C.

# Crecen un 6% los beneficios del Sabadell, hasta los 450 millones

MADRID. Los resultados del Banco Sabadell durante el primer semestre del año han arrojado unos beneficios de 450,6 millones de euros, lo que implica un crecimiento del 6% con respecto al mismo periodo de 2016. Entre las actividades con mayor dinamismo se encuentran las operaciones de créditos hipotecarios, cuyo volumen ha crecido un 13,4%.

En este sentido, el consejero delegado de la entidad, Jaume Guardiola, ha considerado que «tiene mucho sentido» facilitar la conversión de las hipotecas de tipo variable a tipo fijo, tal y como pretende el Gobierno con la reforma de la ley hipotecaria. El banco ha reducido su volumen de activos problemáticos en 1.200 millones de euros y estima que su nivel de 'stock' de adjudicados ya no generará pérdidas en el futuro. En relación con las cláusulas suelo, Guardiola ha admitido el impacto sufrido, al verse obligado a renegociar en muchas ocasiones con sus clientes las condiciones de sus hipotecas, aunque ha recordado la legalidad de esta condición en las escrituras.

J. M. C.

## "PROMOCIONES REUS LAR, S.A. UNIPERSONAL"

El socio único de "PROMOCIONES REUS LAR, S.A." - UNIPERSONAL, ha decidido con fecha 30 de junio de 2017, anular la escritura de reducción de capital de fecha 24 de junio de 2016 ante la notificación del registro mercantil de suspensión de inscripción por defectos notificada en fecha 01 de julio de 2016; aprobar las cuentas anuales del ejercicio 2016; aplicar el resultado del ejercicio 2016 llevando las pérdidas del ejercicio 2016, 337.211.700 € a resultados negativos de ejercicios anteriores; aprobar la gestión realizada por el administrador único; compensar pérdidas de ejercicios anteriores con cargo a reservas acumuladas por importe de 4.758.358,57 €, y reducir el capital social en el importe de 11.210.693 euros, con objeto de amortizar las pérdidas acumuladas al ejercicio 2016 en dicho importe. La reducción del capital se llevará a cabo mediante la reducción del valor nominal de las 196.300 acciones que integran el capital social en el importe de 57,11 euros cada una de ellas, por lo que el capital social queda establecido en el importe de 588.900 euros representado por 196.300 acciones de 3,- euros cada una de ellas. Todo ello en base al balance de la sociedad al 31 de diciembre de 2016, aprobado por la Junta General Ordinaria de la Sociedad de fecha 30 de junio de 2017, previa su verificación por los auditores de cuentas de la sociedad. Zaragoza, 03 de julio de 2017.- El Administrador Único, Antonio Iguaz Pascual Antonio Iguaz Pascual.

ORACIÓN  
SAN JUDAS TADEO  
GRACIA CONCEDIDA

L.C.